
HU/CMS 2 07.05.2020 
 

Protokoll der 120. Sitzung der Medienkommission 
 

Die Sitzung fand am Montag, dem 04.05.2020 von 15:00 bis 16:30 Uhr als Jitsi-Videokonferenz 
statt. 

Teilnehmende: 
 
Mitglieder und Stellv. Mitglieder der Kommission:  
Frau Prof. Petras (Vorsitzende der Kommission), Frau Fanselow, Herr Fenner, Herr Dr. Gehne, Herr 
Hummel, Herr Dr. Leder, Herr Dr. Morgenstern, Frau Dr. Odebrecht, Herr Rauschenberg. Frau Dr. 
Schaumburg, Frau Schlebbe, Herr Sombrutzki, Herr Wassermann, Herr Wiederänders, Herr Zelt 

ständige Teilnehmende:  
Herr Dreyer, Frau Mäder, Herr Pirr (Protokoll) 

Gäste: Herr Bachmann 

entschuldigt:  
Herr Prof. Degkwitz  

Tagesordnung: 

TOP 1: Bestätigung der Tagesordnung 

TOP 2: Protokollbestätigung der 118. Sitzung 

TOP 3: Bestätigung des E-Mail-Protokolls der Umlaufbeschlüsse der 119. Sitzung 

TOP 4: Vorschläge zum Umgang mit den Restmittel FP-Digitale Medien 

TOP 5: Diskussion der Ausscheibungen CIP/WAP und des Förderprogramms Digitale Medien 
2021 

TOP 6: Aktuelles aus CMS und UB 

TOP 7: Verschiedenes  

TOP 1: Bestätigung der Tagesordnung 

Die TO wurde einstimmig bestätigt. 

TOP 2: Protokollbestätigung der 118. Sitzung 

Das Protokoll der 118. Sitzung wurde einstimmig bestätigt. Es gab vorab zwei 
Änderungsvorschläge, die aber keinen Eingang in das Protokoll gefunden haben. Die 
Änderungsvorschläge werden als Anhang dem Protokoll beigefügt. 

TOP 3: Bestätigung des E-Mail-Protokolls der Umlaufbeschlüsse der 119. Sitzung 

Das E-Mail-Protokoll der Umlaufbeschlüsse der 119. Sitzung wurde einstimmig bestätigt. 

TOP 4: Vorschläge zum Umgang mit den Restmittel FP-Digitale Medien 

Aus dem Förderprogramm Digitale Medien stehen nach Umwandlung der sHk-Mittel noch Restmittel 
in Höhe von 113.830€ zur Verfügung. 

Aus der UB gibt es den Vorschlag, zusätzliche Scanner für die Zweigbibliotheken zu beschaffen und 
damit den Scandienst zu stärken. Später sollen diese Geräte in den öffentlichen Bereichen 
aufgestellt werden. Sinnvoll wäre die Beschaffung von neun Geräten. 

Aus dem CMS kommt der Vorschlag, zusätzliche Hardware für Lehrende, insbesondere Headsets, 
Webcams usw., zu beschaffen. 



UB und CMS werden gebeten, möglichst kurzfristig hierfür Kalkulationen vorzulegen. Die 
Medienkommission beschließt dann die Vorschläge im Umlauf. 

TOP 5: Diskussion der Ausscheibungen CIP/WAP und des Förderprogramms Digitale 
Medien 2021 

Bei der letzten Vergaberunde CIP/WAP erschien es sinnvoll, die Vergabekriterien anzupassen. Dies 
soll in der nächsten Sitzung diskutiert werden. Für das Förderprogramm Digitale Medien 2012 wird 
nach einem Thema gesucht. Ein erstes Brainstorming ergab die Vorschläge „Welche 
Digitalisierungsmaßnahmen sollten bei Wiederaufnahme des Präsenzbetriebs erhalten bleiben? Was 
hat sich bewährt?“ und „Open Education Ressources OER“. Weitere Vorschläge sollen gesammelt 
und auf der nächsten Sitzung dikutiert werden. 

TOP 6: Aktuelles aus CMS und UB 

• CMS: Herr Dreyer berichtet über die vielfältigen Aktivitäten zur Sicherstellung des Betriebs in 
Corona-Zeiten, die der CMS gestartet bzw. ausgebaut hat: 

o Terminal-Server auf Win2019 neu aufgesetzt 
o Zoom-Campus-Lizenz beschafft, Abstimmung mit Datenschutz und Integration ins IDM 
o Webinar-Lizenzen beschafft 
o DFN-Netzanbindung der Universität ausgebaut 
o Mitarbeit in der Task Force Digitale Lehre 
o Abstimmungen zur CampusCard, Verhandlungen mit dem VBB zum Semesterticket 
o Zahlreiche Tutorials 
o Lehrbeauftrage ins IDM 
o Vorlesungsaufzeichnung im leeren Hörsaal (2 Räume im ESZ und 5 Räume mit mobiler 

Ausstattung in der DOR24) 
o Campuslizenzen für Camtasia und SnagIt beschafft 
o Headsets und Webcams für Lehrende angeschafft und über Fakultäten verteilt 
o Server für neue Dienste beschafft und installiert 
o Zusätzliche Speichlösungen für Vorlesungsaufzeichnungen beschafft und in Betrieb 

genommen 
o Notebooks für Studierende (Härtefall-Lösungen) 
o VPN ausgebaut, SSL-VPN 
o PDF-Signatur eingeführt 
o Home Office-Dienste ausgebaut 
o Kommunikation: Twitter für CMS 

• UB: Frau Mäder berichtet über die Aktivitäten der UB zur Sicherstellung der Lehre. Dies 
umfasst im Wesentlichen drei Bereiche: 

o Ausbau der E-Ressourcen: mittlerweile werden über 650.000 E-Books bereitgestellt. 
Die ist eine Steigerung um 400.000. 

o Scandienst: Service zum Scan von analogen Ressourcen zur Unterstützung digitaler 
Lehre 

o Vorbereitung und Aufnahme der kontaktarmen Ausleihe ab 4.5.2020. 

TOP 8: Verschiedenes 
• Herr Pirr berichtet über die Aktivitäten der Task Force Digitale Lehre https://hu.berlin/digitale-

Lehre 
• IT-Satzung: Die Medienkommission hat bereits eine Stellungnahme abgegeben. Eine weitere 

wird als nicht notwendig angesehen. Der letzte Stand der IT-Satzung sowie die Stellungnahme 
des GPR wird an die Mitglieder verschickt. 

• nächste Sitzung: 

Themen: 

o Förderprogramm Digitale Medien, Auswahlkriterien für CIP und WAP 
o Webseiten der Medienkommission 
o Vergabe der Restmittel (vorab im Umlauf-Verfahren) 

Termin: wird noch abgestimmt 


